

FSK-Protokoll vom 15.01.2009

- Im Voraus entschuldige ich mich für alle Fehler bezüglich eurer Namen und den eventuell vorliegenden mangelnden Informationsgehalt, da ich von euch keine Ahnung habe und die nicht vorhandenen Vorlagen sehr aussagekräftig sind wie viel ihr so notiert oder sonst schon diskutiert habt ;) -

Anwesenheitsliste: Florian Wörfel (1), Sebastian Ruths Sion (1), Joachim Krauß (1), Daniel Schmidt (1), Kay Möller (5), David Scheffler (5), Sandra Kemler (5), Swetlana Strater (5), Salina Bourajroug (SB Mechanik), Daniel Schluckebier (LuG), Sebastian Mauthofer (IST), Ulla Hauf (Mawi), Isabell Brandt (1), Justus Hoffmann (Asta), David Kreitschmann (IST), Thomas? (20), Ingo? (20), Sanah Altenburg (Asta), Erik Freund (13), Christoph Büttgen (18)

Moderation: Florian Wörfel (FB1)

Protokoll: Isabell Brandt (FB1)

Beginn: 18.40 Uhr

Ende: 20.50 Uhr

TOPs

1. CMS
2. FSK-Protokolle
3. Hochschulbad
4. Treffen mit Martin
5. Kommunikation
6. Grundsätze für Studium + Lehre
7. TU-Homepage
8. FS-WE
9. Treffen mit Präsi
10. Kontaktdaten
11. QSL-Workshop
12. Neue FS-Mitglieder
13. Praktika
14. Gedanken zur GO
15. Rankings auf TU-Seiten
16. sonstiges

Zu 10: Kontaktdaten (eingebracht von Sanah Altenburg)

- Sanah Altenburg (Physik) Asta-FS-Referentin-->EMail-Kontaktadresse von einem jeweiligen FS-Mitglied, der regelmäßig auf der FSK erscheint

Zu 1: CMS (eingebracht von Justus Hoffmann)

- Kleine Gruppe von Studierenden (5) zum Reden, danach erst in Groß-Sondersitzung FSK: Sinn nicht erkennbar, da große Gruppe mehr Informationsfluss--> Kleingruppen von der FSK abgelehnt
- 2 Modelle (Dekanats- und Kooperationsmodell – also Verwaltung übers eigene Dekanat oder zentrale Verwaltung von mehreren Fachbereichen zusammen) des CMS, die es geben wird angesprochen --> Justus hat euch wohl eine Infomail geschickt

Zu 2: FSK-Protokoll (eingebracht von Florian Wörfel)

- Protokoll der FSK-Sitzung bei den CEs noch nicht da --> Thomas (FB20) fragt nach
- Es gibt keine Protokollvorlage für FSK-Sitzungen -->.odt-Dokument beim Asta als Grundlage soll besorgt werden-->ist in Arbeit (*und ich mache es nicht!*)

- DRINGEND NOTWENDIG LEUTE! -

Zu 3: Hochschulbad (eingebracht von ?)

- Asta hat interne Probleme mit Kanzler und Baudezernat--> keine schriftlichen Stellungnahmen/Informationen über das Hochschulbad mehr von der Uni--> heißt für uns: keine direkte Unterstützung (für Spendenläufe oder –schwimmen) mehr vom Kanzler und Baudezernat
- Bad ist unterspült, undicht, veraltet...
- Ulla Hauf (Mawi) bringt Vorschläge für die Rettung des Hochschulbades (Benefit) --> leider gab es wenige Interessierte/Meinungen der FSK, um sich damit weiter auseinander zu setzen
- Benötigte Summe: 5Mio. Euro (bisher nur schwammige Kalkulation)
- 33000Euro Einnahmen pro Jahr durch Besucher (da Studenten nichts zahlen)

Zu 4: Treffen mit Martin (eingebracht von Sanah Altenburg)

22.1.2009 (Do) im Raum 103/116 um 18.30 Uhr

Themen müssen noch gesammelt werden!!!!!!!

Zu 5: Kommunikation (eingebracht von Florian Wörfel)

Konzepte für die interne Diskussion der TU-Seiten sind in Arbeit--> Wörfel kümmert sich und reicht Ergebnisse in der FSK ein

Zu 6: Grundsätze für Studium + Lehre (eingebracht von Sanah Altenburg)

Dekanrunde am Di (20.1.) --> Wir müssen uns Meinung über die „Grundsätze für Studium und Lehre“ bilden! wird noch einmal angesprochen, also schon mal **Gedanken machen!**

Zu 7: TU-Homepage (eingebracht von Freddy, i.A. Sanah Altenburg)

Unter Studierendenschaft, Gremienarbeiten--> Foto als Header reinstellen (darauf müssen nach TU-Design wohl Menschen zu sehen sein)? Und was sollen wir schreiben --> was wollen wir vermitteln/aussagen?

- Gruppenfoto vom FS-WE nicht gut, da zu wenig Erkennungswert --> **Vorschläge:** O-phase, Demo-Bild, „?-->!“ mit Körpern in Anlehnung an das „TUD“, Hobit-Bild, Fotos werden von der Hobit gemacht und homepagefähig gestaltet

Zu 8: FS-WE (eingebracht von Sanah Altenburg)

- Sanah organisiert das nächste FS-WE!
- Wann? **Macht euch Gedanken!**

Zu 9: Treffen mit Präsi (eingebracht von Sanah Altenburg)

Asta trifft sich im **Februar** mit Präsi--> **Themenvorschläge** werden eingeholt:

- Evaluierungen der Fachbereiche (betrifft nicht nur den FB1, sondern alle),
- Begrüßung der Erstsemester durch den Präsi (FB1 hat bereits ein Schreiben verfasst, sollte aber jede FS selbst machen) --> Präsi selbst soll die Erstis begrüßen, nicht der VP,
- Bereich/Unterausschuss „Lehre“ ist unterbesetzt--> Nachfragen warum und für mehr Stellen werben
- Welcome Center neu während Hörsäle baufällig
- Neujahrsempfang (Athene International): gibt's es das noch?

Zu 11: QSL-Workshop (eingebracht von Thomas)

- Thema: Verbesserung der Qualität von Studium und Lehre --> Verwendung zentraler Mittel
- zentrale Kommission erscheint auch
- Anträge von 2007 liegen bei InformatikFS --> werden besorgt
 - **21.1.2009 um 19.00 Uhr im Physik-Gebäude (Raum 204/101 oder 102)**

Zu 12: Neue FS-Mitglieder (eingebracht von Thomas)

Aufgrund der Vollversammlung eingebracht (neue Studenten wissen wohl nicht was sie machen können) --> **Vorschläge:** Protokolle veröffentlichen, FS-Versammlungen mit

„Geschichten“ aus dem Semester - Von FSler zu Neulingen, FS-Abende zum „Kennenlernen“, -->**Anm.:** Studenten verwöhnt („wie jetzt, heute kein Kaffee?“) und wollten kein Kleinkram machen, Nachwuchsprobleme

Zu 13: Praktika (eingebracht von Ingo)

Vergabe von CPs für Betriebspraktika? (-->3 Modelle: vorm Studium, Innerhalb eines Studiengangs im Bachelor, Masternotwendige Praktika (vorm Master)) --> von Bachelor zum Master: ist da ein Praktikum möglich?:

- FB1 : Inoffiziell: Während des Masters abzuleisten (offiziell: Praktika die vorm Bachelor/Master abzuleisten sind)
- IST: zusätzliches Praktikum sinnvoll, vor allem im Master – aber ohne CP-Vergabe, da dieser Studiengang an einigen Unis wohl nicht praktisch sein darf
Ergänzung: Bei iST ist es so, dass es derzeit ein Master-Praktikum gibt, allerdings ist man am Schauen ist wie man das hinsichtlich der Reakreditierung besser einbinden

kann. Die Aussage mit dem Problem bei CP-Vergabe stammt vom Dekan der Informatiker und ist auf alle Universität-Studiengänge bezogen, da diese theoretischer Natur sein sollten.

- Nebenbei Arbeiten: Teilzeitstudium sinnvoll?
- Vergütung, Teilzeit oder Semester extra--> was wollen wir?

bisherige Meinung: wenn paar Wochen Zulassungsvoraussetzung sind ok oder wenn nicht Voraussetzung dann CPs dafür, ...*(15 Minuten später Diskussionsende)*

Stellungnahmen zum Praktikum vorm Master bitte (als Diskussionsgrundlage) bei Ingo einreichen!

Zu 14: Gedanken zur Grundordnung (eingebracht von Ingo) – na, ihr wisst schon...-

Universitätsversammlung: Grundlage für Änderung der GO? (Autonomie bleibt,...) --> Was wollen wir mit dem Papier machen? -->noch einmal nachfragen, da Präsentation anscheinend keine Information enthielt; Ideen sammeln und in **nächster UV (04.02.2009)** in Diskussion einsteigen

--> es wird bis zum 03.02.2009 noch einmal ein SonderTreffen von gewillten FSKlern geben und sinnvolle Beiträge immer erwünscht

Zu 15: Rankings auf TU-Seiten (eingebracht von Florian Wörfel)

Personalmeinungen und Rankings auf der TU-Homepage veröffentlicht (http://www.tu-darmstadt.de/universitaet/profil_1/rankings_4/studiengnge/index.de.jsp) --> Wir wohl wenig vorhanden bzw. auf der TU-Website das Ranking der Soziologie auf Platz 10 ist (und dieses im Vergleich zu fast allen Rankings der Ingenieurrichtungen deutlich schlechter ist) --> für mögliche zukünftige Studenten keine gute Werbung -->Wir müssen mehr darauf achten die richtigen Rankings abzubilden

Zu 16: Sonstiges

- **UA „Lehre“ sucht Nachwuchs!**
- Es wurde auf die **FB1-Party am 22.01.2009** in der Krone hingewiesen